





# **HORTUS BOTANICUS**

Журнал Совета ботанических садов СНГ при МААН

Стратегия создания устойчивых дендрологических коллекций

12 / 2017

# **HORTUS BOTANICUS**

Журнал Совета ботанических садов СНГ при МААН

12.II / 2017

ISSN 1994-3849 Эл № ФС 77-33059 от 11.09.2008

#### Главный редактор

А. А. Прохоров

#### Редакционный совет

П. Вайс Джексон Лей Ши Йонг-Шик Ким В. Н. Решетников М. С. Романов

#### Редакционная коллегия

Г. С. Антипина
Е. М. Арнаутова
А. В. Бобров
Ю. К. Виноградова
Е. В. Голосова
Е. Ф. Марковская
Ю. В. Наумцев
Е. В. Спиридович
К. Г. Ткаченко
А. И. Шмаков

#### Редакция

Е. А. Платонова С. М. Кузьменкова Е. В. Голубев

#### Адрес редакции

185910, Республика Карелия, г. Петрозаводск, ул. Анохина, 20, каб. 408. E-mail:hortbot@gmail.com http://hb.karelia.ru © 2001 - 2017 A. A. Прохоров

#### На обложке:

Юрий Николаевич Карпун - директор Субтропического ботанического сада Кубани, д.б.н., профессор.

#### Разработка и техническая поддержка

<u>Отдел объединенной редакции научных журналов ПетрГУ, РЦ НИТ ПетрГУ,</u> Ботанический сад ПетрГУ

> Петрозаводск 2017

## Памяти Юрия Николаевича Карпуна

ПРОХОРОВ Алексей Анатольевич Петрозаводский государственный университет, пр. Ленина, 33, Петрозаводск, 185910, Россия alpro@onego.ru

Ключевые слова: Ю. Н. Карпун, Субтропический ботанический сад Кубани

Аннотация: Памяти Юрия Николаевича Карпуна

Получена: 19 октября 2017 года Подписана к печати: 19 октября 2017 года

\*



Тяжело терять учителя, которому благодарен за наставления. Обидно и печально терять коллегу, с которым успешно работал долгие годы. Невыносимо больно терять друга, с которым "съеден пуд соли".

Ушел от нас Юрий Николаевич Карпун, доктор биологических наук, профессор, директор и создатель Субтропического ботанического сада Кубани, председатель Комиссии по дендрологии при Совете ботанических садов России, председатель регионального Совета ботанических садов Юга России.

Ушел прекрасный интродуктор, создавший богатейшую дендроколлекцию России. Ушел вдохновитель и главный автор "Каталога культивируемых древесных растений России". Ушел член редакционной коллегии нашего журнала.

Дела Юрия Николаевича были многочисленны и многообразны. Его интересовало многое и всему он отдавал весь свой огромный талант и бесконечный энтузиазм.

Спасение священных деревьев Палестины и развитие информационных технологий для ботанических садов. Подготовка новых поколений великих ботаников и организационная работа в Совете ботанических садов России. Особое понимание сути сущности нашего мира и тончайшие познания высокой кухни.

Так случилось, что в марте этого года на Национальной конференции «Стратегия создания устойчивых дендрологических коллекций» был создан орден "Белой Баугинии" – круг друзей и коллег, собравшихся, чтобы чествовать 40-летие уникального творения мастера — Субтропического ботанического сада Кубани.

Юрий Николаевич, мы все помним свои задачи и обещания. Они, безусловно, будут выполнены, а Ваше дело будет продолжено.

Полагаю, Вам теперь предстоит работа в самом первом ботаническом саду.

Удачи!!!

### In memory of Yuri Karpun

**PROKHOROV Alexey Anatolievich**  Petrozavodsk state university, Leninskiy av., 33, Petrozavodsk, 185910, Russia alpro@onego.ru

#### Key words:

Yu. N. Karpun, Kuban Subtropical Botanical Garden

Summary: It is hard to lose a teacher, who used to direct you. It is sad and bitter to lose a colleague, who you used to work with for many years. It is unbearably painful to lose a friend, with whom you have gone through so much together. Doctor of biology, Professor, director and creator of the Kuban Subtropical Botanical Garden, chairman of Dendrology Commission under the Botanical Gardens of Russia Council, chairman of the Regional Council of Botanical Gardens of Southern Russia, Yuri Karpun passed away. The great introductor, who created Russia's richest dendrocollection, inspirer and chief editor of the "Catalogue of Cultivated Wood Plants of Russia", member of our journal's editorial board passed away. Yuri Karpun's deeds and projects were numerous and varied. He was interested in many things and he gave all of his endless enthusiasm and great talent to everything. He was engaged in saving the sacred trees of Palestine and developing information technologies for botanical gardens, preparing new generations of great botanists and in organizational work in the Botanical Gardens of Russia Council. He had a special understanding of our world and expertise in haute cuisine. It just so happened, that last March at the "Strategy of Creating Sustainable Dendrological Collections" national conference we founded a "Bauhinia Acuminata" order - friends and colleagues, who gathered together to praise the 40th anniversary of the great masterpiece - Kuban Subtropical Botanical Garden. Dear Yuri, we all remember about our promises and prospects. Certainly, all of them will be fulfilled and your work will be continued. I suppose, you are now going to have a lot of work in the first botanical garden ever. Good luck!!!

Is received: 19 october 2017 year Is passed for the press: 19 october 2017 year

Цитирование: Прохоров А. А. Памяти Юрия Николаевича Карпуна // Hortus bot. 2017. T. 2, 2017, ctp. 795 - 797, URL: http://hb.karelia.ru/journal/atricle.php?id=4782.

DOI: 10.15393/j4.art.2017.4782

Cited as: Prokhorov A. A. (2017). In memory of Yuri Karpun // Hortus bot. 2, 795 - 797. URL: http://hb.karelia.ru/journal/atricle.php?id=4782

797